



PAROISSE SAINT MARC

ÉGLISES St PIERRE (SP), SACRÉ-CŒUR (SC)-

ÉGLISE St BARTHÉLÉMY (SB)-

ÉGLISE St VAAST (SV)-

Site -<http://paroissestmarc.free.fr>

- Mail : paroissestmarc@free.fr Blog: <http://paroissestmarc.canalblog.com/>

ACCUEIL TOUS LES SAMEDIS DE 10h A 11h30

SANTES 22 rue du Gal Koenig ☎ 03 20 57 04 28 (Presbytère)

EMMERIN 10 Place de Gaulle ☎ 06 31 32 53 65

HALLENNES rue W. Rousseau ☎ 06 31 25 39 68

Pour qu'une information figure dans ce document, faites la parvenir avant le Jeudi précédent la messe à damhelene@orange.fr et yves.devendeville@orange.fr

Le renoncement

« Renoncer » a presque disparu de notre vocabulaire. Sauf au plan juridique. Mais cela ne nous est guère familier ! Nous revendiquons plutôt sans cesse nos droits...

Quand l'Eglise aujourd'hui promeut, défend, les « droits de l'homme », elle se situe au niveau des relations des hommes entre eux.

Par rapport à Dieu, nous n'avons qu'un droit, celui de la reconnaissance : pour la vie reçue, pour l'amour donné.

Ce que demande Jésus, ce n'est ni la haine de nos proches, ni l'indifférence. C'est un choix préférentiel pour Dieu. Il n'y a conflit entre l'Amour de Dieu et l'amour des proches (époux, parents, enfants...) que s'il existe entre eux et nous un lien possessif. Les proches peuvent être à ce point envahissants qu'ils nous ferment le cœur. Renoncer à se laisser « posséder », c'est pouvoir aimer davantage.

Le Père et Jésus sont les premiers à avoir renoncé à leurs droits sur nous.

Ils connaissent l'humilité de demander notre amour, Jésus incarné a renoncé à son privilège de Fils de Dieu.

A leur exemple, nous pouvons être amenés à renoncer à notre propre vie, à une ambition, dans le quotidien, renoncer à sa propre vie, c'est choisir le don plus que la possession, la tendresse plus que l'accaparement, le service plus que le pouvoir, la générosité plus que le confort...

L'association "Vivre son deuil" projette Espace Agora à Santes le film documentaire : **"Et j'ai choisi de vivre"**, **vendredi 13 septembre à 19h45.**
(voir détails sur la première page du Trait d'Union)

L'Association diocésaine "Viens et Va" organise au **Kinépolis de Lomme** les **deux uniques** projections du film "Interview avec Dieu", **le jeudi 19 septembre à 20h,** **et le dimanche 22 septembre à 14h.**
(voir détails sur la première page du Trait d'Union)

ANNONCES du 8 au 15 Septembre 2019

SAMEDI 7 SEPTEMBRE

18H00 Messe église Saint Barthélémy
EMMERIN

DIMANCHE 8 SEPTEMBRE

10H30 Messe église Saint Pierre **SANTES**
NATIVITE DE LA VIERGE MARIE

Intentions: Henri LUTUN et les défunts de la famille LUTUN COLLET - la Famille DIEZ DEBLAERE - Marie BAUVIN - Thérèse HUCHETTE

Ces Samedi 7 et Dimanche 8 1ère Quête pour: l'Education de la Foi en monde scolaire(école, collège, lycée, faculté)

MARDI 10 SEPTEMBRE

9H00 Messe église du Sacré-Cœur.

JEUDI 12 SEPTEMBRE

17H30 Messe aux Blés d'Or

SAMEDI 14 SEPTEMBRE

18H00 Messe église Vaast **HALLENNES**
Intention: Michele FLIPO

DIMANCHE 15 SEPTEMBRE

10H30 Messe église Saint Pierre **SANTES**
Intentions: Gabriel BURETTE et les défunts de la famille Henri CLAEYSSSEN

ACCUEILS PAROISSE ST MARC

SAMEDI 7 SEPTEMBRE

Reprise des permanences 10H à 11H30

La jument blanche

En breton, pour dire « la jument blanche », on dit : « Ar gazeg wenn ».

En français on dit « la jument blanche »

En arabe, on dit : « El fâras lè bêda ».

En anglais, on dit : « The white mare ».

En esquimau, on ne dit rien parce que chez eux il n'y a pas de juments blanches. En espagnol, on dit : « La yegua blanca ».

En flamand, on dit : « De witte merrie ».

Comme vous pouvez le voir

toutes ces juments sont très différentes

Mais ce sont toutes des juments blanches.

Paul André

FUNERAILLES

"Je suis la Résurrection et la vie"

La Communauté chrétienne de la paroisse St Marc a célébré les funérailles de:

Nous portons tous les membres de leurs familles en deuil dans notre prière au cours de la messe dominicale

BAPTEMES

"Tu es mon fils bien-aimé"

Saint Pierre 11H30

Dimanche 1er Septembre

Léon FRENAUX

Hector LEMIERE

Hugo ROSE

Capucine SION

St Barthélémy 16h30

Samedi 14 septembre

Elyna JOURNEZ

Lahna RICHIR

MARIAGE

"Dieu fait Alliance avec nous"

prochains temps
d'adoration à EMMERIN.

Mercredi 2 Octobre 2019
à 18 h 00

Mercredi 6 Novembre 2019
à 18 h 00

Mercredi 04 Décembre 2019
à 18 h 00

ADORATION DU SAINT SACREMENT

Restez ici et veillez avec moi

Eglise Saint Pierre

tous les lundis de 15H à 16H

Une méditation de la vie
de Jésus avec la Vierge
Marie

Eglise Saint Pierre.

Tous les lundis à 16H

CHAPELET

Trait d'Union

Paroisse de la Ste Famille,
Saint Marc et Saint Maclou
<http://doyennehaubourdinweppes.paroisse.net>

8 septembre 2019 - 23^{ème} semaine du temps ordinaire

Comment se préparer pour cette nouvelle rentrée 2019-2020 ?

Ce n'est pas toujours facile lorsqu'on a encore les belles images de nos vacances en mémoire. Une rentrée est aussi synonyme d'**ACCUEIL**.

C'est un moment où l'on doit accueillir de nouvelles personnes : c'est-à-dire aider, conseiller, retrouver ses anciens collègues ou camarades que l'heure est à la préparation de la rentrée dans les écoles, les entreprises, les associations, la paroisse, le diocèse et bien d'autres structures, retrouver des automatismes et reprendre ses habitudes.

Mais comment s'y prendre face à des personnes que l'on ne connaît pas ? Comment faire pour que cette reprise se fasse dans le calme et la sérénité ?

La parole nous invite à agir en toute humilité dans les actes du quotidien, à accueillir plus largement que nous le pensions des personnes aussi imparfaites que nous et nous réjouir de cela. Elle nous exhorte à donner sans rien attendre en retour. « **Mon fils, accomplis toute chose dans l'humilité, et tu seras aimé plus qu'un bienfaiteur** » (Si 3,17-18.20.28-29).

En ce temps de rentrée agissons à la manière de Dieu, c'est-à-dire dans la gratuité de nos dons et dans l'accueil de tous et pour tous.

Frères et sœurs, sachant accueillir les plus petits, les plus pauvres, les moins aimés en ouvrant les bras, avec le sourire, dans la joie et avec empathie. Bonne rentrée à tous !

EAP Saint-Marc

Invitation à prier pour la Création : La Conférence des Eglises Européennes, demandent aux Chrétiens d'unir leurs prières pour la sauvegarde de la Planète du 1er Septembre au 4 Octobre 2019. Les Responsables des Eglises, conscients « de l'urgence croissante des questions écologiques et environnementales » nous invitent à unir nos prières afin que « l'Humanité respecte la Planète, et que le courant de la Vie ne soit pas interrompu par l'avidité, le gaspillage et l'indifférence. La mauvaise utilisation des ressources naturelles, continue à infliger une blessure douloureuse à l'Œuvre de Dieu ».

Cinéma : Le Vendredi 13 Septembre Salle « Agora » de Santes, projection du film

« Et je choisis de vivre », suivi d'un débat animé par l'Association « Vivre son deuil ». Film lumineux qui parvient à mettre des mots sur le deuil et à entrevoir la possibilité d'un nouvel élan de vie pour une maman qui perd son jeune fils, touchante d'authenticité...Echanges à la suite du film, animés par Mme Cordier, bénévole de l'association Vivre son deuil

L'Association diocésaine "Viens et Va" organise au Kinépolis de Lomme les deux uniques projections du film "Interview avec Dieu", le jeudi 19 septembre à 20h, et le dimanche 22 septembre à 14h, suivies d'un échange avec les spectateurs. Si vous pouviez interroger Dieu, quelles questions Lui poseriez-vous? Un journaliste rentré d'Afghanistan en guerre a du mal d'en surmonter les séquelles ; son mariage bat de l'aile ; sa foi est mise à l'épreuve, lorsqu'il se voit proposer une interview avec un homme qui se présente comme Dieu... Réservations possibles par internet au Kinépolis de Lomme.

Marcher et Prier Sur les chemins de notre campagne, de nos clochers Weppois, pour une marche de 1 h 15 environ. Venez prendre le temps de respirer, d'écouter la Parole de Dieu, de la partager, d'admirer la nature et de faire connaissance.

- De 9 h 45 à 10 h : dans l'église, nous portons dans la prière nos intentions personnelles et celles du monde

À partir de 10 h : Évangile du jour et partage, puis la marche

Mardi 10 Septembre 2019 « de Fromelles - Mardi 17 Septembre 2019 « de Bois-Grenier

Mardi 24 Septembre 2019« de Fournes - Mardi 1er octobre 2019 Santes Sacré-Coeur (Marais)

SI QUELQU'UN VEUT MARCHER DERRIÈRE MOI,
QU'IL RENONCE À LUI-MÊME,
QU'IL PRENNE SA CROIX, ET QU'IL ME SUIVE.

